

PROYECTOS EMBLEMÁTICOS IMPULSADOS POR ESQUEL

PROYECTO	DESCRIPCION
Construyendo el Nosotros	Este se desarrolló hacia el 2005. Estaba dirigido a formar líderes de la sociedad civil a través de la creación de espacios de participación de empresarios, líderes sociales y académicos. Entre aquellos que participaron en estas actividades y foros estuvo el Presidente de la República, Economista Rafael Correa y el asambleísta Fernando Bustamante.
Índice de Desarrollo de la Sociedad Civil en el Ecuador	En el 2006 se terminó un estudio solicitado por la Asociación Mundial denominada Cívicos, para definir el índice de Desarrollo de la Sociedad Civil Ecuatoriana. Fernando Bustamante, asambleísta de Alianza País y muy cercano al régimen, con Lucía Durán en ese entonces Directora de Programas de Esquel, fueron quienes coordinaron el Estudio.
Reforma a la Justicia	Este fue un programa que los desarrollamos por cerca de 10 años entre 1999 y el 2009. Tenía el apoyo de USAID. Los esfuerzos por fortalecer el modelo de justicia de Cuenca, por ejemplo, fueron ampliamente reconocidos. En este programa se trabajó de forma cercana por ejemplo con PROJUSTICIA, que en ese momento estaba encabezada por Gustavo Jhalk. El Ministerio de Justicia, en su proceso de conformación, tuvo a una buena parte de los funcionarios que trabajaron en este programa como la subsecretaria Patricia Salazar, el Viceministro de Justicia Franco Sánchez, entre otros. La actual Defensoría Pública fue uno de los temas insignias de este proyecto que logró cuajar en este gobierno.
Escuela de Gestión Pública Local	Esquel, entre el año 2010 y 2011, desarrolló una Escuela de Gestión Pública que capacita a funcionarios de 10 municipios pequeños del Ecuador. Este proceso es un trabajo que evidencia este esfuerzo sostenido por construir capacidades locales para el desarrollo.
Apoyo a Economías Populares	Hemos impulsado a lo largo de la vida de Esquel una serie de proyectos para fortalecer la economía popular. Desde 1998 hasta el año 2008 tuvimos un programa de Finanzas populares a partir del cual fortalecíamos cajas y bancas comunales con fondos para poder incentivar el crédito en sectores rurales.
Fondo de apoyo a la pequeña y mediana empresa	En 1996 Esquel recibió recursos del BID, que le permitieron promover el desarrollo de la micro y pequeña empresa. Con el programa PROCESO construimos capacidades en alrededor de 20.000 emprendedores, entre los años de 1996 y el año 2000.

Desarrollo Humano Sustentable	Entre 1994 y 1998, Esquel desarrolló el Programa de Desarrollo Humano Sustentable del Austro. Este permitió fortalecer el desarrollo local en las provincias de Azuay, Cañar, El Oro y Loja. Se logró formar y construir capacidades en redes de organizaciones locales que hoy son OSC de mucho prestigio en la región austral.
Educación Intercultural Bilingüe	Hemos trabajado desde el año 2001 en una serie de proyectos dirigidos a fortalecer la educación rural, especialmente aquella que se desarrolló alrededor del Sistema de Educación Intercultural Bilingüe. Hemos podido fortalecer la institucionalidad de entidades públicas y hemos apoyado el desarrollo de cientos de escuelas de la red intercultural bilingüe, recibiendo estas infraestructura, capacitación a sus maestros, promoción de los derechos de los niños.